

Fecha: 13-03-2024
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl.: La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: Ex lobbista del Instituto Profesional Los Lagos es detenida por el caso Convenios

Pág. : 8
 Cm2: 643,7

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida



Ex lobbista del Instituto Profesional Los Lagos es detenida por el caso Convenios

Coordinadora de programas para la Fundación Centro Universitario para la Innovación comparecerá hoy ante el Juzgado de Garantía de Puerto Montt.

Carlos Ilabaca Villanueva
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Al cumplirse 8 meses de investigación del denominado caso Convenios en la Región de Los Lagos, que se inició el 28 de junio de 2023, el Ministerio Público sumó ayer a una quinta persona detenida.

La información se conoció de manera extraoficial durante la tarde de este martes, debido a la reserva que mantiene la indagatoriedad por el delito de fraude al fisco y lavado de activos que dirige el fiscal Marco Muñoz. Aun así, desde la Fiscalía Regional de Los Lagos se confirmó escuetamente que "se están desarrollando diligencias que tienen a una persona detenida".

Según información a la cual tuvo acceso El Llanquihue, se trataría de Viviana Guzmán Cereceda,

Cuando sostuvimos que el caso Convenios nos traería sorpresas cada semana, no nos equivocamos. Por ello, esperamos todo se investigue a fondo. Cuando se malversa un recurso del Estado, el más afectado es el vecino y la vecina que tiene necesidades.

“

Fidel Espinoza, senador por la Región de Los Lagos.

quién fue requerida en virtud de una orden judicial emanada del Juzgado de Garantía de Puerto Montt para comparecer hoy miércoles, a partir de las 11 de la mañana, para una audiencia de control de su detención.

La tesis del Ministerio Público apunta a que la imputada podría haber actuado como operadora del programa que se adjudicó la Corporación Kimün con el Gobierno Regional (GORE) de Los Lagos para ejecutar la regularización de títulos de dominio a familias de zonas rurales de la Región de Los Lagos.

Para dicho fin el Gobierno de Los Lagos le transfirió en diciembre de 2022 a la entidad privada la suma de \$1.200 millones, de manera directa y sin mayor respaldo financiero que un pagaré, el que fue firmado por el presidente y representante legal, Jaime Huin-

cahue, hoy también imputado en la causa.

Según antecedentes que obrarían en poder del fiscal Marco Muñoz, por intermediar en la gestión para la adjudicación del programa de Kimün, se cree que la detenida habría recibido un monto de \$50 millones. Ahora la investigación del persecutor busca establecer si parte de estos dineros habrían ido a parar o no a manos de funcionarios del Gobierno Regional.

Fuentes allegadas a algunos de los querellantes en la causa comentaron que, junto con solicitar la prisión preventiva de la imputada, requerirán diligencias específicas con sus equipos tecnológicos, entre ellos teléfono celular, para intentar dar con los destinatarios de estos fondos.

Consultado al respecto por esta diligencia, el con-

sejero regional Alexis Casanova calificó esta nueva detención como "un hecho tremadamente importante para el avance de la investigación".

El core de RN por Osorno dijo esperar que "se lleve finalmente a los verdaderos artífices de este fraude al fisco y que terminen pagando ante la justicia como corresponde. Creo que las diligencias van tremadamente bien encaminadas, más aún que en el transcurso de la próxima

semana la arista va a tomar un carácter judicial civil. Así que son tremendamente importantes todas las diligencias que van a esclarecer este lamentable hecho que causó mucho dolor a las familias producto de este fraude al fisco".

El senador por la Región de Los Lagos y además querellante en la causa respectiva, Fidel Espinoza (PS), expresó que "cuando sos-

tuvimos que el caso Convenios nos traería sorpresas cada semana, no nos equivocamos. Por ello, esperamos todo se investigue a fondo. Cuando se malversa un recurso del Estado, el más afectado es el vecino y la vecina que tiene necesidades, lo que agrava aún más la falta. Confío en la labor de la justicia. Como querellantes exigimos investigar a fondo, caiga quien caiga".

Yerco Rodríguez, presidente regional de la UDI, también querellante en la causa, sostuvo que "estamos convencidos que aquí se formó una red de corrupción para defraudar al Estado, lo cual es muy lamentable para todos los habitantes de la Región de Los Lagos. Pero también estamos contentos por el trabajo que está realizando Fiscalía (...) Sabemos que acá hay responsables políticos y aquí es donde noso-

Fecha: 13-03-2024
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl.: La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: Ex lobbista del Instituto Profesional Los Lagos es detenida por el caso Convenios

Pág. : 9
 Cm2: 460,9

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida

como gestora de programas, pero además como lobbista.

De acuerdo al registro de la Ley del Lobby, en la que figura inscrita como gestora de interés, en febrero del año 2017 gestionó una reunión con el Servicio Nacional de Capacitación y Empleo (Sence) relacionada con el Programa Más Capaz, en representación del Instituto Profesional Los Lagos (entonces en manos de la Universidad de Los Lagos). Posteriormente, el 10 de agosto de 2022 participó de una reunión con el alcalde de San Juan de la Costa, Bernardo Candia, para tratar un tema de presentación de programas, en representación de la Corporación Regional, Cultural, Ambiental,

NEXO CON FUNDACIONES
 En su perfil social de LinkedIn, Guzmán figura desde septiembre de 2021 como coordinadora nacional de programas para la Fundación Centro Universitario para la Innovación, misma entidad que también se adjudicó \$1.500 millones del Gobierno Regional más de 2.000 millones de pesos. Hoy se sabe que quien era su coordinadora aparece involucrada en actos gravísimos que incluye eventual pago a funcionarios públicos", recalcó.

En el Registro Central de Colaboradores del Estado y Municipalidades, Viviana Guzmán figura como representante legal de la empresa Núcleo Capacitación y también como asesora del Centro de Formación Técnica (CFT) Los Lagos durante el período que fue su representante legal

alta. "En mi rol de senador denuncié lo que pasaba con el Centro Universitario para la Innovación en un programa en Chiloé, con pescadoras artesanales, entidad que obtuvo del Gobierno Regional más de 2.000 millones de pesos. Hoy se sabe que quien era su coordinadora aparece involucrada en actos gravísimos que incluye eventual pago a funcionarios públicos", recalcó.

trabajo, porque ellos eran bien herméticos con sus temas".

Maria Angélica Amolef,
 exsecretaria asistente de rectoría del IP Los Lagos.

Fernando Devaud.

María Angélica Amolef, quien fue secretaria asistente de rectoría del IP Los Lagos, durante el tiempo en que estuvo Jaime Huincalhue en el cargo, recordó haberla visto en reuniones. "Sé que trabajaba con la Corporación Kimún. Yo la veía llegar y se encerraba con la gente de la corporación y asumo que era por temas de trabajo, porque



EL CONSEJERO DE RN ALEXIS CASANOVA ESPERA QUE SE LLEGE A LOS VERDADEROS ARTÍFICES DE ESTE FRAUDE.

ellos eran bien herméticos con sus temas. Los antecedentes que tenía es que ella siempre trabajaba con proyectos, inclusive con la Universidad de Los Lagos trabajó muchos años llevándole proyectos también, según el currículum que yo conocí", mencionó.

Con plena confianza en lo que se ha avanzado, el diputado de la UDI Daniel Lilayú consideró que "es

muy importante que se esclarezcan todas las situaciones vinculadas en este caso y se llegue al fondo de los hechos, con sentencias claras para quienes participaron y están detrás de estos ilícitos. Lo peor que puede pasar es que todo quede en nebulosas, sin culpables plenamente identificados, sería un gran daño a la democracia y a la fe pública". ☀



En **Radio Digital FM**, las mañanas se visten de clásicos atemporales y éxitos del momento, en

La mañana es DIGITAL

música que conecta generaciones, **solo aquí**.



105.1

Osorno



98.3

Puerto Varas



96.9

Puerto Montt

Castro